

IGLESIA CRISTIANA OASIS DE VIDA

EL ARTE DE LA

Obediencia

EL DEVOCIONAL DE 21 DÍAS



EL ARTE DE LA

Obediencia

**PERO GRACIAS A DIOS QUE, AUNQUE
SOLÍAN SER ESCLAVOS DEL PECADO, HAN
LLEGADO A OBEDECER DE CORAZÓN EL
MODELO DE ENSEÑANZA QUE AHORA HA
RECLAMADO SU LEALTAD.**

Romanos 6:17

EL ARTE DE LA Obediencia

El Devocional de 21 días, El Arte de la Obediencia nació después de un tiempo de buscar a Dios para que nuestra familia de la iglesia creciera junta en la administración de una relación sana y equilibrada con Dios.

Reconocemos que la obediencia no debe abordarse desde una única perspectiva, sino que es una forma de vida que da sentido a cada área de quiénes somos.

A lo largo de este devocional, desarrollaremos una comprensión más completa de la obediencia: aprenderemos a ser fieles con nuestra familia, nuestro tiempo, nuestra vida de oración, nuestro descanso, nuestras finanzas y nuestro corazón. Juntos, exploraremos lo que enseñan las Escrituras y nos animaremos mutuamente a medida que crecemos en confianza y entrega a Dios. Al completar este devocional, practicaremos cada una de las disciplinas que abordamos, comenzando con un Ayuno de Daniel simultáneo de 21 días, del domingo 11 de enero a Sábado 31 de Enero, con una celebración de Jubileo el domingo 1ero de febrero.

Este mes no se trata simplemente de completar 21 días, sino de formar ritmos de obediencia que duren toda la vida y nos ayuden a atravesar cada etapa.

Nuestra oración es que, al final, estemos mejor equipados para vivir la libertad descrita en Romanos 6:17-18 al elegir a nuestro Padre Celestial y liberarnos de los patrones de pecado y desobediencia.

No siempre será fácil, pero Filipenses 4:13 nos recuerda que todo lo podemos en Cristo que nos fortalece.

Estamos creciendo juntos y Él está con nosotros en cada paso del camino.

Cecilionetti Torres
CECILIONETTI TORRES, PASTOR GENERAL
OASIS DE VIDA - VIRGINIA

Nash Torres
NASH TORRES, PASTOR GENERAL,
OASIS OF LIFE - VIRGINIA

FECHAS DEL AYUNO DE DANIEL:

INICIO: DOMINGO 11 DE ENERO

FIN: SÁBADO 31 DE ENERO.

DOMINGO 1 DE FEBRERO: SERVICIO DE JUBILEO

IGLESIA CRISTIANA OASIS DE VIDA

EL ARTE DE LA
Obediencia

SERIE DE SERMONES

DOMINGOS A LAS 11:30AM

LOCALIZACIONES:

13749 WARWICK BLVD, NEWPORT NEWS, VA 23608

3031 CHURCHLAND BLVD, CHESAPEAKE, VA 23321

@OASISCHESAPEAKE

@OASISVIRGINIA

OASISVIRGINIA.ORG

EL ARTE DE LA
Obediencia
EL DEVOCIONAL DE 21 DÍAS

- DÍA 1 SIEMPRE HA SIDO UNA DECISIÓN**
- DÍA 2 OBEDIENCIA DE CORAZÓN**
- DÍA 3 OBEDIENCIA CON TU TIEMPO**
- DÍA 4 OBEDIENCIA EN ADORACIÓN**
- DÍA 5 OBEDIENCIA EN AYUNO Y ORACIÓN**
- DÍA 6 OBEDIENCIA COMO HIJOS**
- DÍA 7 ESCUCHA**
- DÍA 8 UNA DÉCIMA PARTE DE TODO: OBEDIENCIA AL DAR**
- DÍA 9 TU PRIMER MINISTERIO**
- DÍA 10 EL PRINCIPIO DEL DIEZMO**
- DÍA 11 MATEO 28:19**
- DÍA 12 EL CAMINO DEL AUTODOMINIO**
- DÍA 13 SOMETIENDO EL ORGULLO**
- DÍA 14 LA VOLUNTAD DE DIOS PARA TI**
- DÍA 15 RITMOS DE DESCANSO**
- DÍA 16 EL REGALO DE LA PAZ**
- DÍA 17 LA DISCIPLINA DE LA MENTE**
- DÍA 18 EL CORAZÓN DE CRISTO**
- DÍA 19 ROMPIENDO CICLOS DE MIEDO**
- DÍA 20 CULTURA DE HONOR**
- DÍA 21 EL VERDADERO AMOR**



EL ARTE DE LA Obediencia

DÍA 1

SIEMPRE HA SIDO UNA DECISIÓN

“Pero gracias a Dios que, aunque solían ser esclavos del pecado, han llegado a obedecer de corazón el modelo de enseñanza que ahora ha reclamado su lealtad.”

ROMANOS 6:17-18 NVI

Aunque es un versículo del Nuevo Testamento, da vida a una verdad del Antiguo Testamento: desde la caída del hombre y la concepción de Adán y Eva en el Jardín, siempre se nos ha presentado una opción.

¿Elegiremos los deseos de nuestra carne o elegiremos honrar a nuestro Padre Celestial y Creador?

La obediencia es más que una simple decisión; es nuestra más alta declaración de honor a Aquel que nos creó y nos formó.

Durante este mes, exploraremos el arte de elegir a Dios en cada aspecto de nuestra vida.

En este primer día, pídele a Dios que te revele qué aspectos de tu vida aún no se han sometido a su completa lealtad. Mientras te lo muestra, oramos para que decidas que la obediencia sea la respuesta de tu corazón.

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 2

OBEDIENCIA DE CORAZÓN

“Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón.”

PROVERBIOS 4:23 NVI

Este Proverbios en particular correlaciona el órgano dador de vida, que es el corazón, con la mente.

El mensaje es simple, pero poderoso: es importante que cuidemos nuestros pensamientos, ya que son la puerta de entrada a nuestras emociones y **Inevitablemente nuestras acciones.**

Eva permitió que sus pensamientos entraran en desobediencia, lo que la llevó a cuestionar quién era Dios en su vida, a pesar de estar en constante comuniación con Él desde su creación.

Una serpiente, ajena a ella, logró hacerla cuestionar al Dios que conocía personalmente. Piénsalo. Qué fácil es para el adversario de nuestras vidas distanciarnos de la verdad al implantarnos pensamientos que no se alinean con quién es Dios y, a su vez, con quién hemos sido llamados a ser. El objetivo final de tu enemigo es distorsionar tu realidad y atarte a la mentira.

Hoy y todos los días, ¡decídate a mantenerte firme en la verdad! ¡Vive 2 Corintios 10:5 y aferra todo pensamiento contrario a lo que Dios ya ha dicho!

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 3

OBEDIENCIA CON TU TIEMPO



“Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres.”

COLOSENSES 3:23 NVI

Mayordomía es una palabra que se utiliza constantemente en la cultura de la iglesia y, en su mayor parte, se ha utilizado para hacer referencia al dinero.

Pero ¿qué significa realmente? La mayordomía se define como el cuidado, el manejo y el uso responsables de lo que se te ha confiado, reconociendo que, en última instancia, pertenece a otra persona.

Por tanto, la mayordomía es la responsabilidad fiel sobre lo que Dios nos ha confiado.

Incluso cuando analizamos el concepto del diezmo, estamos cautivos de la idea de que se centra en las finanzas, pero en realidad el centro siempre ha sido la obediencia.

La realidad es que para ser eficaces en la administración, necesitamos aplicarla a todos los aspectos de nuestra vida, no sólo al dinero.

Así que hoy veamos cómo hemos administrado (o cuidado) el valioso recurso del tiempo:

1. ¿Has tomado un momento para orar?
2. ¿Has tomado un momento para hablar con la Palabra ?
3. ¿Te has tomado un momento para abrazar a tu cónyuge?
4. ¿Te has tomado un momento para decirles a tus hijos que los amas?
5. ¿Llegaste a tiempo al trabajo?

1 Pedro 4:10 — Cada uno use el don que haya recibidos para servir a los demás, como fieles administradores de la gracia de Dios en sus diversas formas.



DÍA 4

OBEDIENCIA EN ADORACIÓN



Dijo a sus siervos: «Quédense aquí con el burro mientras el muchacho y yo vamos allá. Adoraremos y luego regresaremos con ustedes».

GÉNESIS 22:5 NVI

Adoración... esta es una palabra que en el cristianismo moderno generalmente evoca la imagen de un músico o cantante talentoso que dirige a una congregación en un canto de adoración al Señor guiado por el Espíritu, evocando una respuesta emocional que nos hace sentir una conexión espiritual con nuestro Padre Celestial.

Si bien esto no es falso, la adoración en su primera aparición en la Palabra estaba lejos de ser un servicio religioso como lo conocemos.

Génesis 22:5 —Y dijo a sus siervos: Quedaos aquí con el asno, y con el burro y os traeré el pan. Mientras el niño y yo vamos allá, adoraremos y luego regresaremos.

En este versículo, la adoración se refiere a la obediencia en sacrificio.

Mi oración es que dejemos que Juan 4:23 quede grabado en nuestros corazones hoy, entendiendo que ahora es la hora en que Dios está buscando a aquellos que lo honran con verdadera obediencia.

Ésa es nuestra máxima adoración.

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 5

OBEDIENCIA EN LA ORACIÓN

Y EL AYUNO



“Queridos hijos míos, por quienes sufro nuevamente dolores de parto... hasta que Cristo sea formado en vosotros”

GÁLATAS 4:19 NVI

Es imposible ser plenamente obediente en la sumisión de la carne y en la intimidad continua con el Padre, sin entender que el ayuno es más que una simple disciplina dietética.

Desde el momento del nacimiento hasta el momento de la muerte, hay una batalla entre la carne y el espíritu.

Gálatas 4:19 nos dice que nuestro objetivo principal desde el nacimiento es que Cristo sea formado en nosotros. ¡Nuestra batalla no es solo contra Satanás! Aquí es donde la mayoría de nosotros no logramos ver realmente al enemigo ni denunciarlo, ya que muchas veces nuestro enemigo no es un enemigo de dos cuernos y cola larga, sino la persona que nos mira en el espejo.

Romanos 7:15 – «No entiendo lo que hago. Porque no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago». La obediencia y la disciplina nos permiten someter nuestra carne por completo a su verdadero amo: Jesús.

Al hablar misterios e inquirir en oración, aliviamos la intensa contienda entre la carne y el espíritu. La guerra nunca se detendrá, no hasta el día en que Él regrese, pero puedes obtener victoria al comprometerte con una decisión y un acto de ¡Obediencia a la vez!

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 6

OBEDIENCIA COMO HIJOS

*“Porque tú creaste mis entrañas;
“Me tejiste en el vientre de mi madre.”*

SALMOS 139:13 (NVI)

“Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra...” Una oración que en sí misma tiene mucho peso y poder, pero rara vez usamos esta declaración para comenzar nuestra interacción con nuestro Padre Celestial, a pesar de haber recibido esta clave del mismo Jesús.

Desde el principio de los tiempos, Adán y Eva fueron perseguidos por Satanás, pero no para hacerlos pecar, sino para hacerlos dudar. Inmediatamente, la serpiente atacó su conocimiento y confianza en las palabras de su Padre:

Génesis 3:4-5 — «No morirán —le dijo la serpiente a la mujer—. Pues Dios sabe que cuando coman de él, se les abrirán los ojos y serán como Dios, conocedores del bien y del mal».

Su intención siempre ha sido intentar despojarte de tu identidad como hijo. Inmediatamente, la desobediencia a su Padre los hizo esconderse de Él avergonzados. El versículo 9 no se refiere a que Dios no pudo ver a Adán ni encontrarlo en el jardín, porque Dios todo lo ve, todo lo oye, todo lo sabe. Fue Dios quien declaró las consecuencias obvias de la desobediencia: la vergüenza del pecado y la desobediencia siempre nos harán huir y escondernos de Aquel con quien podemos ser vulnerables y transparentes.

Porque nuestro espíritu entiende una verdad sencilla: **ser santo porque Él es santo.**

La carne siempre nos hará sentir indignos, pero hoy te insto: no importa dónde estés en tu viaje, ¡apóyate en tu hombre espiritual, reconoce esa voz de vergüenza y échala fuera de tu vida!

¡Él sigue siendo vuestro Padre y vosotros seguís siendo Sus hijos!

Hoy te reto a salir de tu escondite... a levantarte y correr hacia el abrazo del Padre. ¡Ahí es donde perteneces!

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 7

ESCUCHAR

*“Cuando llamé, no escucharon;
Así que cuando llamaron, no escuché», dice el Señor Todopoderoso.*

ZACARÍAS 7:13 (NVI)

Al recorrer nuestro camino con el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo, debemos ser constantemente conscientes del rol y la voz de cada uno. No entraremos en eso hoy, pero quiero que aprendan un arte perdido: «escuchar por escuchar, no por responder».

Si bien la oración es una parte esencial de nuestra fe, muchas veces olvidamos los conceptos básicos del Salmo 1:1-2:

Bienaventurado el hombre que no sigue el consejo de los malvados, Ni se detiene en la senda de los pecadores, Ni se sienta en la compañía de los escarnecedores, Sino que en la ley de Jehová está su delicia, Y en su ley medita de día y de noche.

La oración es importante, pero también lo es escuchar la voz del Padre. Hazte estas preguntas que vemos a lo largo de la Palabra:

1. Señor, ¿dónde estás?
2. Señor, háblame.
3. Señor, aquí estoy. ¿Quéquieres que haga?
4. ¿Puedes abrir los ojos de mi corazón? ¡Porque anhelo verte!

Es difícil ser obediente sin una directiva. Es aún más difícil ser obediente cuando aún no hemos escuchado ni comprendido el corazón de Aquel a quien nos sometemos. No siempre será fácil, pero acostúmbrate a sentarte en silencio, a callar todo el ruido y escuchar la voz de Dios... créeme, ¡Él tiene mucho que decir!

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 8

LA DÉCIMA PARTE DE TODO: LA OBEDIENCIA EN EL DAR

Honra al Señor con tus bienes, con las primicias de todos tus frutos; Entonces tus graneros se llenarán hasta rebosar, y tus lagares rebosarán de vino nuevo.

PROVERBIOS 3:9-10 NVI

Este se ha convertido en un tema delicado para muchos. A decir verdad, es un tema donde a muchos nos falta verdadera obediencia. Al observar a nuestro alrededor, de generación en generación, siempre ha existido una sensación de desesperanza en torno a este tema. Inherently, todos queremos ser obedientes en este aspecto, pero la vida presenta desafíos, y a veces nos enfrentamos a la decisión de ceder o no.

Quiero comenzar diciendo que Dios comprende. Recuerden, Él conoce cada una de sus necesidades, por eso en Malaquías 3:10 nos da estas palabras:

Probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os abriré las ventanas de los cielos, y derramaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde.

En realidad, no hay una cantidad fija. La Ley dicta el 10% como punto de partida, pero 2 Corintios 8:2 nos dice: «En medio de las pruebas más difíciles, su desbordante alegría y su extrema pobreza abundaron en rica generosidad.».

La iglesia en Macedonia, de la que habla 2 Corintios, nos muestra que siempre hay una excusa para desobedecer a Dios en cualquier momento. Pero si Dios es real en nuestras vidas y las palabras de la Biblia son verdaderas, entonces eso significa que Malaquías no son solo palabras vacías; es una promesa de nuestro Padre de que Él será fiel en cumplir su pacto.

Tomemos esto y desarmemos al devorador. Que sepa que tu Dios es más grande que tus circunstancias. Decidamos no dar por obligación, sino por gratitud.

En el Antiguo Testamento era el diezmo; en el Nuevo Testamento, Jesús le dice al hombre rico: "¡Dalo todo!". Hoy obedecemos no a la mínima expectativa, sino a la medida de nuestra gratitud hacia Él. ¡Ponlo a prueba en esto!

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 9

TU PRIMER MINISTERIO

“Pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.”

HECHOS 1:8 NVI

Muchos de nosotros somos grandes siervos... ¡fuera de casa! Sé que eso fue un comienzo difícil de leer, pero entiendo que no es una reprimenda. Es un recordatorio de que la mayordomía se aplica en todos los aspectos de nuestra vida.

Puede que este sea el devocional del noveno día, pero eso no significa que tenga novena prioridad en nuestras vidas. Es importante que, al recorrer este devocional y estos 21 días, recordemos que no es un esfuerzo individual, si no que cada día añade al día anterior. Ahora bien, esto es para los hombres que leen: es nuestra responsabilidad ser los sumos sacerdotes de nuestros hogares. Pero ¿por dónde empezamos?

Comienza en el lugar donde nadie ve.

“Una vez terminado el ciclo de los banquetes, Job se aseguraba de que sus hijos se purificaran. Muy de mañana ofrecía un holocausto por cada uno de ellos, pues pensaba: «Tal vez mis hijos hayan pecado y maldecido en su corazón a Dios». Para Job esta era una costumbre cotidiana.” Job 1:5, NIV

Es importante que lideremos nuestra vida. A su vez, nuestras familias deben ser administradas con discipulado, amor, oración y ayuno. Las disciplinas que demostramos en la iglesia no deben ser algo que recogemos y dejamos en la entrada del templo, sino un reflejo de las disciplinas que hemos demostrado constantemente en nuestra vida diaria.

En su diseño original, la iglesia no es el lugar al que venimos a ser alimentados; es el lugar al que venimos a adorar y a dar gracias por todo lo que hemos visto a Dios hacer en nuestro caminar diario con Él.

Hechos 1:8 — “Pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.”

Sirve y testifica primero a Jerusalén y Judea (TU HOGAR), y luego a Samaria (todos los demás). Este principio siempre protegerá el legado que dejas a los discípulos que te fueron confiados inicialmente: tu familia.

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 10


LA REGLA DEL DÉCIMO

“...y esta piedra que he puesto por señal, será casa de Dios; y de todo lo que me dieres, el diezmo te apartaré.”

GÉNESIS 28:22 NVI

Es el décimo día, y es apropiado que hablemos un poco más sobre la regla del décimo.

Hablando con transparencia y desde una perspectiva integral, quiero que vean que no se trata solo de dinero.

La regla del diezmo va mucho más allá de dar nuestro salario. La mayoría pierde de vista el poder que esto tiene en nuestras vidas cuando lo vemos como algo más que un simple sacrificio: es mayordomía.

Es una disciplina difícil de llevar a cabo, pues en realidad esto significa que a Dios le corresponde el diez por ciento de todo en nuestras vidas: cosas materiales... ropa, comida, dinero. Pero ¿qué pasa con la décima parte de nuestro tiempo? Si lo desglosamos matemáticamente, en un período de 24 horas le debemos a nuestro Creador 2 horas y 40 minutos cada día para servirle.

Esto no significa que sirvas en una iglesia (aunque eso puede incluirse). Es decir: «Dios, medito, hablo, busco y oro lo suficiente cada día para asegurarme de reservarte el espacio necesario».

Esto es difícil porque siempre hay algo trabajando horas extras para captar nuestra atención, y si somos sinceros al examinar nuestro tiempo, una gran mayoría normalmente se gasta en actividades que no aportan crecimiento a nuestras vidas.

Día 10...audita el décimo de tu vida.

¿Estás siendo un administrador fiel de cada aspecto de tu vida?

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 11

MATEO 28:19

“Por tanto, id y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo”

MATEO 28:19 NVI

Hoy quiero que comiences mirándote al espejo y diciendo: “Soy un evangelista”.

Hemos romanticizado tanto los títulos en la cultura de la iglesia que olvidamos que la Gran Comisión no fue para un subconjunto selecto de hombres con un llamado específico, sino que, de hecho, fue un mandato para cada creyente y seguidor de Cristo.

La obediencia a este mandato es imperativa para la propagación del evangelio y quizás también sea una de las encomiendas más desafiantes que tenemos. ¡Estamos llamados a predicar a los incrédulos, sobre todo con nuestro testimonio!

Les recuerdo Gálatas 4 (les animo a leer el capítulo completo): ¡Nuestra meta es asemejarnos cada vez más a Cristo! Propongámonos ser obedientes a este mandato.

¡Hoy te desafío a vivir tu fe y ser valiente en tu declaración de que Él es el camino, la verdad y la luz!

¡Camina hoy, busca una necesidad, llénala y sé las manos y los pies de Cristo!

- PASTOR CECILIONETTI TORRES



DÍA 12

EL CAMINO DEL AUTODOMINIO

Pero el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fidelidad, mansedumbre y dominio propio. Contra tales cosas no hay ley. Los que pertenecen a Cristo Jesús han crucificado la carne con sus pasiones y deseos.

GÁLATAS 5:22-24 NVI

De todo lo escrito en este versículo, creo que el autodominio es el único que parece un golpe personal. Permítanme describir cómo lo interpreto honestamente:

“...Mas el fruto del Espíritu es amor ❤️🌟 gozo 🌸🌟 paz 🌟🌟 paciencia 😊🌟 benignidad 🌟🌟 bondad 🌈🌟 fidelidad 🌟🌟 mansedumbre 🌟🌟 Y DOMINIO PROPIO 😊🌟 !!”

Ahora bien, como seguramente todos sabemos, estos no son los frutos del Espíritu. Este es el fruto singular, unificado e interconectado del Espíritu. Estas cualidades juntas representan la plena expresión del Espíritu obrando en nosotros. Sin alguna de ellas, esa expresión está incompleta.

Entonces, ¿por qué centrarse específicamente en el autocontrol/autodominio? Bueno, déjenme definirlo:

El autodominio es la capacidad de gobernar nuestros pensamientos, emociones y acciones en lugar de ser gobernados por impulsos, deseos o circunstancias.

En pocas palabras, es la disciplina de reprimir los impulsos para elegir lo correcto. Ah, otra palabra difícil: disciplina.

Hemos demonizado esta palabra. Ahora, suena a castigo. Suena pesada, como si solo decirla en voz alta nos aplastara bajo su peso. Pero la autodisciplina (autodominio) no es un castigo. Es evidencia de que en la batalla diaria entre la carne y el Espíritu, el Espíritu gana.

Y debería consolarnos mucho que el autodominio se describa como un fruto del Espíritu. Esto significa que no es algo que fabricamos con pura fuerza de voluntad; es el resultado de la obra del Espíritu en nosotros. Cuando se trata de disciplinar o controlar nuestros impulsos, emociones y lealtades equivocadas, no lo hacemos por nuestra propia fuerza. No podríamos. La carne jamás se controlaría a sí misma.

Es el Espíritu de Dios en nosotros, equipándonos día a día para dominar los defectos de carácter, corregir patrones de pensamiento defectuosos, poner orden en las emociones caóticas y restaurar la disciplina en las mentes desordenadas por una mala administración del pensamiento.

Es el mismo Espíritu de Dios que nos capacita para hacer lo que nunca podríamos hacer solos: LO CORRECTO.

El autodominio, considerado parte del fruto del Espíritu, debería ser una invitación cada vez que flaqueamos, cada vez que luchamos contra los hábitos, comportamientos y pensamientos contrarios con los que lidiamos día tras día. El Espíritu está aquí para ayudarte. ¡Invoca su ayuda!

“Cuida el buen depósito que te fue confiado; cuídalo con la ayuda del Espíritu Santo que vive en nosotros.” (2 Timoteo 1:14)

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 13

SOMETIENDO EL ORGULLO

Las obras de la carne son evidentes: inmoralidad sexual, impureza y libertinaje; idolatría y brujería; odio, discordia, celos, arrebatos de ira, ambición egoísta, disensiones, facciones y envidia; borracheras, orgías y cosas por el estilo. Les advierto, como ya lo hice antes, que quienes viven así no heredarán el reino de Dios.

GÁLATAS 5:19-21 NVI

Hay un gran contraste entre estos versículos y los que leímos ayer sobre el fruto del Espíritu.

Al leer esta lista, algunas obras de la carne parecen más graves que otras. Nuestra mirada se dirige casi de inmediato a las "más graves": inmoralidad sexual, impureza y libertinaje; idolatría y brujería, borracheras y orgías. Luego, solemos ubicar el resto en un nivel inferior de gravedad (las cosas "más pequeñas"): odio, discordia, celos, arrebatos de ira, ambición egoísta, disensiones, facciones y envidia. Sin embargo, es importante saber que esta lista no está ordenada por importancia ni por gravedad. Cada obra de la carne tiene la misma importancia y gravedad.

Sin embargo, para el devocional de hoy, quiero centrarme en una de las manifestaciones más discretas de la carne, llamada "ambición egoísta". La ambición egoísta también se menciona en otros versículos; uno de ellos es Filipenses 2:3, donde se correlaciona con la vanidad y se contrasta con lo que se nos exhorta a hacer en su lugar: *"No hagan nada por egoísmo ni vanidad; más bien, con humildad consideren a los demás como superiores a ustedes mismos"*. Este versículo nos dice que la ambición egoísta es vanidad, también definida como orgullo, egoísmo y arrogancia. Entonces, ¿por qué centrarse específicamente en el orgullo? Desde hace mucho tiempo creo que el orgullo es la puerta de entrada a otros pecados. A menudo pienso en él como la raíz de todos los demás pecados. El orgullo coloca al yo por encima de Dios. Si lo piensan, fue el orgullo lo que hizo que Lucifer se rebelara. Siempre que pienso en esta historia, me viene a la mente un Proverbio: "La soberbia precede a la destrucción, y la altivez de espíritu precede a la caída" (Proverbios 16:18).

El orgullo es particularmente peligroso para el creyente porque **ciega** antes de **destruir**.

El orgullo no suele causar una caída inmediata, sino que primero genera un exceso de confianza. Ese exceso de confianza y ese egocentrismo exagerado nos llevan a tomar riesgos sin sabiduría, a actuar sin consejo ni confianza, sin humildad; todas estas condiciones abren de par en par la puerta al pecado.

Si me considero infalible, siempre correcto, siempre justificado, ¿qué probabilidades hay de que pida ayuda cuando fallo? ¿Cuando me siento abrumado? ¿Cuando me equivoco?

El orgullo tiene otra consecuencia que considero increíblemente problemática: aísla. Provoca una separación en el cuerpo de Cristo que nos impide tener relaciones auténticas. Evita la vulnerabilidad y la responsabilidad, requisitos indispensables para la comunidad y para el tipo de entorno que nos protege de patrones dañinos que conducen al pecado.

“...con humildad, consideren a los demás como superiores a ustedes mismos.” La Palabra nos da el antídoto contra el asesino secreto del orgullo: la humildad. Entonces, ¿qué se necesita para cultivar la humildad? Podemos empezar por aquí: tener una visión precisa y honesta de uno mismo que nos permita depender plenamente de Dios y tener un gran respeto por los demás.

La disciplina de uno mismo es la sumisión del orgullo para que la humildad pueda florecer.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 14

LA VOLUNTAD DE DIOS PARA TI

“Estad siempre gozosos, orad sin cesar, dad gracias en todo; porque esta es la voluntad de Dios para vosotros en Cristo Jesús.

1 TESALONICENSES 5:16-18

¿Lo entendiste? Alégrate siempre. Ora sin cesar. Da gracias en toda circunstancia: esta es la voluntad de Dios para ti.

Cuando pienso en la voluntad de Dios para mi vida, siempre imagino que será difícil de cumplir. Sé casi intuitivamente que Él exigirá de mí algo que va en contra de mis preferencias.

Lo que no esperaba, antes de leer este versículo, es que la voluntad de Dios para mí incluía ser disciplinada en áreas que teóricamente parecen simples, pero son difíciles en la práctica.

¿Siempre gozosa? ¿Aun cuando tengo un mal día? ¿Cuando estoy triste y abrumada, con razón? ¿Orar continuamente? ¿Aun cuando me canso porque la respuesta tarda? ¿O peor aún, cuando parece que ocurre lo contrario de lo que yo ruego? ¿Dar gracias siempre? ¿Cómo? ¿Y qué pasa cuando mi vida es difícil e injusta? ¿Por qué estoy agradecido?

Encontré las respuestas a todas mis preguntas en este versículo:

No se conformen a este mundo, sino transformense mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar y aprobar cuál es la buena, agradable y perfecta voluntad de Dios. (Romanos 12:2 NVI)

Conformarse significa adoptar las costumbres y patrones de pensamiento de este mundo. Un buen ejemplo de esto es la forma en que la arcilla puede prensarse en cualquier molde y moldearse de cualquier manera.

Pero ser transformado mediante la renovación de nuestra mente, no se trata sólo de verse diferente, o aparentar tener una forma diferente: una transformación requiere un cambio en esencia, no sólo en apariencia.

Este versículo me dice: Si rechazas los patrones (costumbres, formas de pensar, normas) de este mundo, y permites que Dios te transforme (te cambie de adentro hacia afuera, cambiando tu manera de pensar y de ver la vida) entonces, cumplir Su voluntad se vuelve posible.

Así que les dejo una pregunta para que respondan con sinceridad: ¿cuáles son algunas creencias incorrectas que han adoptado y que es mejor someter a Dios para que él pueda renovar su mente? Tomen esas creencias ahora y sométanlas a la plena obediencia a Cristo.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 15

RITMOS DE DESCANSO

“Seis días trabajarás, pero el séptimo día descansarás; así durante la arada como durante la siega descansarás...”

ÉXODO 34:21 NVI

Uno pensaría que ya entenderíamos que cuando la Biblia menciona algo, significa que es importante. El concepto de descanso, representado con diversas palabras, aparece en la Biblia más de cien veces. Reflexionemos sobre esto. Dios considera el descanso tan importante que lo menciona más de cien veces.

Además, Dios mismo introduce la idea del descanso en la creación del mundo. En Génesis 2:2 aprendemos que, una vez terminada su obra, Dios descansó. Me gusta pensar que esto fue Dios dando ejemplo.

Aun así, durante mucho tiempo me pregunté por qué el descanso era una disciplina tan importante. De niña, el descanso me parecía un inconveniente. De adolescente, me impedía hacer cosas mejores. De universitaria, empezó a parecerme muy difícil de alcanzar... Quería descansar, pero nunca había tiempo. En aquel entonces, si tuviera que elegir, haría cualquier cosa menos descansar.

Ahora, como esposa y madre, me doy cuenta de que el descanso no es una práctica que pueda permitirme descuidar. El descanso es la diferencia entre tratar a mi niño pequeño con paciencia y amabilidad... o usar mi voz GRANDE (así dice mi hijo cuando mamá grita). Es la diferencia entre manejar las presiones laborales, relaciones y ministeriales con gracia y sabiduría, o con insensibilidad y una lengua afilada. He descubierto que la falta de descanso es la forma más efectiva de matar la alegría, silenciar la gratitud y sofocar la pasión.

No es solo un concepto bíblico, la biología también lo confirma: NECESITAMOS descansar. Desde una perspectiva científica, el descanso es un proceso biológico esencial para la función cerebral, la salud física, la estabilidad emocional y la supervivencia a largo plazo. NECESITAMOS descansar, y no solo de vez en cuando, ni dos veces al año cuando viajamos. Necesitamos descansar como una práctica habitual, integrada en nuestra vida diaria. Necesitamos un ritmo sostenible que priorice la desaceleración cuando nuestra mente y nuestro cuerpo lo necesiten. Nunca estuvimos destinados a funcionar indefinidamente y sin descanso.

Ahora entiendo mejor este versículo: *“...incluso durante la temporada de arado y la de cosecha debes descansar...”* La temporada de arado y la de cosecha son las partes más exigentes y cruciales del ciclo agrícola. Una es la temporada de preparación, y la otra es la temporada de recolección. ¡Imagina descansar en esos momentos! Este versículo dice esencialmente que incluso cuando el trabajo es exigente, y parece que el descanso puede restarle fruto a tu labor, incluso entonces (y quizás incluso especialmente entonces) DEBES descansar.

Resiste la tentación de luchar contra este principio en nombre del rendimiento o el reconocimiento. ¡Eres mejor persona cuando descansas!

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 16

EL REGALO DE LA PAZ

No se afanen por nada; más bien, en toda ocasión, mediante oración y ruego, con acción de gracias, presenten sus peticiones a Dios. Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará sus corazones y sus mentes en Cristo Jesús.

FILIPENSES 4:6-7 NVI

Si no lo sabías, la gratitud trae paz. Este versículo lo confirma: Dios responde a la acción de gracias con paz. Su paz, que sobrepasa todo entendimiento, es la paz que necesitamos para completar nuestras asignaciones terrenales sin dejarnos abrumar por las aflicciones de este mundo.

Ahora bien, lo opuesto a la acción de gracias es la ingratitud, o la incapacidad de reconocer el valor de lo recibido. Solemos ver la ingratitud manifestada en forma de quejas.

Vayamos un paso más allá; la Biblia dice que como cada uno piensa, así es (Proverbios 23:7), lo que significa que cualquier cosa que permita que gobierne mi mente se convertirá en mi realidad. Si yo fuera tu enemigo, y supiera que si tu mente se determina a permanecer en gratitud, tu vida te traerá paz, entonces secuestraría tus pensamientos con ingratitud y quejas para que no experimentes la paz que Dios promete en Filipenses 4:7. ¡Es una buena estrategia! Tan buena, que caemos en ella todo el tiempo.

Pero cuando sabes más, debes hacer mejor las cosas. Ahora lo sabes: cada vez que te dejas llevar por las quejas y la ingratitud, el precio que pagas es tu paz. Curiosamente, la ciencia también sigue la Biblia en este aspecto. La psicología ha demostrado que apreciar activamente lo que tienes cambia el enfoque de la escasez a la abundancia, lo que a su vez reduce el estrés, la ansiedad y la preocupación, y genera satisfacción y paz interior.

El enemigo está librando una guerra contra tu mente para mantenerte miserable, para que la gratitud nunca esté en tus labios. Su objetivo es robarte la paz. Ahora que conoces su estrategia, ¿lo dejarás?

¡Empieza hoy! ¿Por cual tres cosas puedes estar agradecido hoy? Dilo en voz alta. Simplemente dile: «Dios, hoy solo quiero darte las gracias. Gracias por...».

Decide hoy que dominarás la disciplina de la gratitud como una práctica diaria y protegerás tu paz.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 17

DISCIPLINA DE LA MENTE

“Derribamos argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevamos cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo.”

2 CORINTIOS 10:5 (NVI)

Ayer hablamos del versículo que dice “como el hombre piensa, tal es él” (Proverbios 23:7), y hoy retomaremos este concepto desde una perspectiva diferente: aprender a manejar los estímulos que controlan tus pensamientos.

Este versículo de Corintios es uno que recito a menudo cuando mis pensamientos se desvían de camino. Cada vez que pienso demasiado, leo demasiado las cosas, creo escenarios alternativos, practico argumentos en la ducha... Leo este versículo en voz alta y me devuelve a la realidad al instante.

Me encantaba dejarme llevar por estos pensamientos negativos, hasta que empecé a ver que estaban moldeando mi percepción de mí misma, de Dios y de las personas que me rodeaban. De repente, asumía que si una amiga no respondía rápido mis mensajes de textos, estaba enojada conmigo. Si mi esposo olvidaba mi chocolate favorito cuando estaba en la gasolinera, ¿acaso me quería todavía? Si mi hijo de repente prefería que papá lo arropara y no yo ¿hice algo mal? Lo sé. Suena un poco extremo. Pero así es el poder imaginativo de la mente cuando no tiene dueño. Puede soñar cosas hermosas o crear pesadillas terribles. Todo depende de lo que le alimentes a tu mente y de lo que te permitas pensar.

Empecé a notar que los programas que veía, las canciones que escuchaba, e incluso las personas a las que escuchaba, afectaban mis patrones de pensamiento. Estas personas, canciones y programas no eran necesariamente malos, pero simplemente no eran para mí. Leí este versículo una mañana y se me quedó grabado para siempre. Cada vez que me asaltaban pensamientos amargos o incongruentes, los combatía meditando en él. Uso la palabra "combatir" intencionalmente. ¡Ninguna parte de replantear tus pensamientos se logrará sin lucha! Este versículo nos lo dice: "...destruimos... y tomamos cautivo... y lo hacemos obediente..." Hay una determinación contundente en esto. Lograr que tu mente obedezca la Palabra de Dios será una lucha diaria e intencional para replantear tus pensamientos en sumisión a Dios.

La mente es tan poderosa que puede tomar la realidad, distorsionarla y presentarla como "verdad". Sin la Palabra de Dios como modelo de verdad, la apatía puede convertir las cosas por las que oraste en una carga. Así que te insto a leer la Palabra, a darle a tu mente las armas para defenderse y a someter tus pensamientos a una completa obediencia a Cristo.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 18

EL CORAZÓN DE CRISTO

Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar. Llevad mi yugo sobre vosotros y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón, y hallaréis descanso para vuestras almas.

MATEO 11:28-30 (NVI)

Mateo 11:28-30 es el único lugar en las Escrituras donde Jesús nos dice directamente cómo es su corazón. Las palabras que escoge merecen nuestra atención: manso y humilde.

Hijo de Dios, Alfa y Omega, Rey de reyes, Príncipe de paz, Señor de señores: estas son solo algunas de las maneras en que las Escrituras revelan el poder y la autoridad de Jesús. Dan testimonio de su grandeza y poderío. Así es como los creyentes suelen describirlo. Sin embargo, cuando Jesús habla de sí mismo, y en particular su corazón, lo describe como manso y humilde. Esto debería detenernos.

Ser como Cristo, en esencia, es ser manso y humilde.

¿Puedo compartir un secreto contigo? De joven, pensaba que las personas que más se parecían a Dios eran las que más gritaban. Las de voces atronadoras, rugidos potentes, las que llamaban la atención con su elocuencia. Estaba equivocada. Estas personas, tan increíbles y talentosas como eran, estaban en el mismo camino que yo para llegar a ser como Dios. Ninguno era mejor que el otro; algunos simplemente estaban más avanzados en su camino.

Con el tiempo, aprendí a admirar una cualidad completamente diferente en las personas. Ser como Dios es llevar su paz a cada rincón. Ser amable a pesar de tener una gran fuerza. Ser humilde a pesar de tener grandes dones. Después de todo, la sumisión es simplemente fuerza bajo control.

Ser manso no es ser débil; es poseer un poder contenido, paciente y bondadoso. Ser humilde no es menospreciarse, sino pensar menos en nosotros mismos, y andar con dependencia y entrega ante Dios y los demás. Este es el corazón de Cristo.

Para ser como Cristo, debemos obedecerlo. Jesús mismo dijo: «Si me amáis, guardaréis mis mandamientos» (Juan 14:15). Ser como Él no es solo admiración, sino obediencia moldeada por la entrega. Tengamos la valentía de mirar hacia nuestro interior y permitir que su corazón manso y humilde se forme en nosotros al renunciar a todo lo que nos impida vivir como Cristo.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 19

ROMPIENDO CICLOS DE MIEDO

“Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.”

2 TIMOTEO 1:7 NVI

¿Sabías que el miedo es un método de sumisión extremadamente efectivo? Desde villanos de películas hasta dictadores y tiranos de la vida real, el miedo se ha convertido en una herramienta predilecta de control, intimidación y coerción. Es extremadamente efectivo porque activa nuestros instintos de supervivencia. Cuando tenemos miedo, nuestro cerebro prioriza la seguridad sobre la verdad.

Psicológicamente, el miedo nos limita. De repente, todo se reduce a una sola pregunta: ¿Cómo puedo detener esto? Con el tiempo, el miedo nos condiciona a obedecer no porque algo sea correcto, sino por miedo a las consecuencias si no lo hacemos.

Quizás no te des cuenta de con qué frecuencia el miedo condiciona nuestras respuestas, pero con el tiempo he aprendido a rastrear algunas de las interacciones más dañinas de mi vida hasta el miedo.

Permitanme darles un ejemplo común: imaginen corregir a alguien que nunca ha conocido una corrección que no tuviera la intención de dañar ni destruir. Alguien tan condicionado por el miedo a ser lastimado por sus seres queridos que su respuesta inmediata a cualquier tipo de corrección es el miedo. Miedo a que el ciclo se repita. Miedo a ser lastimado de nuevo. Miedo a que si no ataca primero, alguien más se aproveche de él.

Con el tiempo, el miedo puede dominar nuestras decisiones, y ese miedo equivocado a menudo se manifiesta como insensibilidad, ira, frustración y ansiedad. Nos abruma y ahoga la alegría de vivir. El miedo es una táctica realmente poderosa, pero debes saber esto: el espíritu del miedo que ha intentado moldear tus emociones y expectativas no proviene de Dios.

El miedo, cuando se usa correctamente, nos protege. Si no me crees, pregúntate esto: ¿cuál sería tu primera emoción si un oso te persiguiera? Miedo. Y ese miedo te impulsaría a luchar por tu vida. Este es el miedo en su justo lugar: para preservar.

Pero el miedo en manos del enemigo hace lo contrario. Te inmoviliza. Te paraliza. Te miente. El miedo en sí no es el problema; lo que importa es quién —o qué— lo alimenta.

Cuando el temor surja para hacerte resistir la voluntad de Dios sobre tu vida, para impedirte obedecerle y ser más como Él día a día, recuérdale: No tienes lugar aquí, porque me ha sido dado un espíritu de poder, de amor y de dominio propio.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 20


 CULTURA DE HONOR

“El temor del Señor es instrucción en sabiduría, y antes de la honra está la humildad.”

PROVERBIOS 15:33 NVI

“El que sigue la justicia y la bondad hallará vida, justicia y honra.”

PROVERBIOS 21:21 NVI

Además de "prosperidad" y "sumisión", creo que el honor es uno de los términos más mal utilizados e incomprendidos en la cultura eclesiástica. Siempre que oía hablar del concepto de honor, solía ser en el contexto de elevar a un grupo específico de personas como más merecedoras de honor que otras; con mayor frecuencia, los líderes de la iglesia.

Por favor, no me malinterpreten. Creo que es hermoso honrar a los líderes, y como uno de los líderes de esta organización, estoy sincera y eternamente agradecida cuando la gente me tiene en cuenta, ya sea en una oración, en un mensaje reflexivo durante una semana difícil o al celebrar momentos importantes. Estas cosas son muy importantes y siempre las recibimos con gratitud.

Sin embargo, es importante señalar que el honor bíblico no es un camino de un solo sentido. El honor nunca se concibió para fluir en una sola dirección, ni se concibió para estar reservado exclusivamente para los líderes. El honor debe ser el lenguaje que los creyentes usan a diario para amarse, protegerse y cuidarse unos a otros. Romanos 12:10 lo expresa mejor: «Amaos los unos a los otros con amor fraternal; en cuanto a honra, prefiriéndoos los unos a los otros.». Este versículo redefine el honor por completo. Nos llama a la humildad mutua y a una postura que busca activamente elevar a los demás, no por título o posición, sino porque el amor lo exige. El honor bíblico no se trata de jerarquía; se trata del amor Cristo expresado a través de la negación propia.

Ésta es la exhortación de hoy: que decidamos cada día sostener una cultura de respeto mutuo, desinterés, amor y comprensión que nos acerque más al corazón de Cristo.

Una cultura de honor nunca es casualidad. Se construye intencionalmente cuando el cuerpo de Dios se compromete de todo corazón a vivir en obediencia a Mateo 22:37-40:

Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con toda tu mente. Este es el primero y más grande mandamiento. Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. De estos dos mandamientos depende toda la Ley y los Profetas.

- PASTORA NASH TORRES



DÍA 21



En esto podemos estar seguros de que lo conocemos: si guardamos sus mandamientos. Si alguno dice: «Lo conozco», pero no guarda sus mandamientos, es mentiroso y la verdad no está en él. Pero si alguno guarda su palabra, el amor de Dios se ha perfeccionado verdaderamente en él.

1 JUAN 2:3-5 NVI

¿Sabías que Dios tiene un lenguaje de amor? Dios quiere ser amado mediante la obediencia. A cambio, nos ofrece una hermosa promesa: el amor de Dios se perfecciona en nosotros cuando cumplimos su Palabra.

Me aferro a esta verdad cuando tengo que tomar decisiones difíciles. Sé que cuando se me da la opción de obedecer o desobedecer la Palabra de Dios, solo una opción me brinda vida, amor y favor: la obediencia. Por muy incómoda que pueda resultar la obediencia en el momento, la desobediencia es mucho más incómoda al final.

Qué pensamiento tan interesante: que no hay mejor manera de responder a Dios con amor que obedeciendo sus mandamientos. Tiene sentido si lo piensas. La obediencia requiere entrega y sacrificio, y eso refleja la vida de Cristo. Vivió para cumplir la voluntad de su Padre. Dedicó toda su vida a la obediencia. Juan 12:49-50 lo dice claramente:

“No he hablado por mi propia cuenta, sino que el Padre que me envió me ha ordenado qué decir y cómo decirlo. Y sé que su mandato conduce a la vida eterna. Por eso, hablo exactamente lo que el Padre me ha ordenado.”

Los animo hoy, como lo hemos hecho cada día durante los últimos 20 días, a confiar lo suficiente en la Palabra para guiarlos, y moldear su mente y corazón. Decidan en su interior que, sin importar las circunstancias, el miedo o el caos que los rodee, honrarán la Palabra de Dios en su vida obedeciéndola.

Al administrar conscientemente cada uno de nuestros días en la tierra, permitiendo que la Palabra, y no el mundo, guíe nuestra toma de decisiones, desarmamos el intento del enemigo de convertir nuestras vidas en ciclos de desorden.

El desorden se define como un estado de confusión, perturbación o falta de orden, donde las cosas ya no funcionan como estaban previstas. El desorden engendra decadencia.

No podemos permitir que nuestras vidas se deterioren al rechazar el orden establecido en la Palabra de Dios: *Buscad primero el Reino y su justicia, y todo lo demás vendrá por añadidura.* Confía en que tu buen Padre celestial te conoce, te cuida y nunca permitirá que tu obediencia quede sin respuesta.

Por último, si llegaste hasta aquí, felicidades por estos 21 días de decidir en tu corazón amar a Dios como Él quiere ser amado: con tu obediencia.

- PASTORA NASH TORRES



REFLEXIONES FINALES

La obediencia no es para que Dios te use. Que Él te use no significa que esté complacido contigo.

Tomemos como ejemplo a Sansón, quien, aun así, fornicando, liberó al pueblo de Dios (Jueces 16:1; 15:14-16). Tomemos como ejemplo a Jonás, quien, con un corazón contrario a la voluntad de Dios, Dios convirtió su desobediencia en el mismo acto que trastornaría el corazón de Nínive (Jonás 1:3; 3:5).

El propósito de la obediencia es ser conocido por Él.

Mateo 7:21-23 –

“No todo el que me dice: “Señor, Señor”, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.

En aquel día muchos me dirán: “Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?”. Y entonces les declararé: “Jamás os conocí; apartaos de mí, hacedores de maldad”.

- PASTOR CECILIONETTI TORRES

IGLESIA CRISTIANA OASIS DE VIDA

EL ARTE DE LA

Obediencia

CONECTÉMONOS:

  @OASISCHESAPEAKE

  @OASISVIRGINIA



 OASISVIRGINIA.ORG

¡NOS ENCANTARÍA CONECTARNOS CON USTED MIENTRAS LEE!
CUANDO PUBLIQUE, ETIQUETA #THEHEARTOFOBEDIENCE